

E ENTREVISTA. JOHN BYRNE, ex consejero regional, con miras a un cupo en la Cámara Baja:

"En el Partido Republicano estamos trabajando para ser gobierno"

Daisy Castillo T.

ciudades@mercuriovalpo.cl

Por tres años, John Byrne Pope (Partido Republicano) fue consejero regional por la Provincia Valparaíso Norte, representando a las comunas de Viña del Mar, Puchuncaví, Quintero y Concón.

El pasado 14 de noviembre publicó en sus redes sociales: "He presentado con esta fecha mi renuncia al cargo de consejero regional por la Región de Valparaíso para asumir, en el futuro, una nueva candidatura de elección popular".

En conversación con este Diario, hizo una suerte de radiografía del trabajo realizado como core, período en el cual también ejerció como presidente de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, y habló de los desafíos que tiene en carpeta: ser diputado con el apoyo del Partido Republicano, conglomerado que, dice, está "trabajando para ser gobierno en 2025".

BALANCE

- ¿Qué rescata de su periodo como consejero regional?

- Durante los tres años que representé al Partido Republicano en el Consejo Regional (Core), que, en definitiva, es un banco de inversiones, como presidente de la Comisión de Seguridad y Protección Civil logramos reponer el 80% de los vehículos de Carabineros destruidos durante el estallido. Financiamos vehículos para la Brigada Forestal, naves para la Policía Marítima, equipos computacionales, vehículos blindados y el cuartel de Medio Ambiente para la PDI, carros y cuarteles de Bomberos. Además, realizamos inversiones en salud: en Cesfam, ambulancias y equipos, como mamógrafos.

- También en esos tres años que usted menciona se trabajó en otras áreas...

- En vivienda, en urbanización. En resumen, como Consejo Regional cumplimos el rol de financiar las necesidades de las personas. Me parece que en el próximo período, con la mayoría en el Consejo, se debe generar un nuevo plan de desarrollo regional. La seguridad es vital para la vida, pe-



CORE VALPARAÍSO

"MI PARTIDO ME PIDIÓ QUE FUERA PRECANDIDATO", DIJO BYRNE.

"La Región tiene un grave problema de seguridad. (...) Aquí hay que crear un sistema de investigación, apoyo legal a las víctimas, seguimiento a los juicios para evitar su abandono".

ro se requiere trabajo formal y digno. Para esto, se deben crear los espacios para que el sector privado y el público puedan invertir. Y es necesario reducir la permisología excesiva.

DESAFÍOS

- ¿Cuáles son sus próximos desafíos y por qué quiere llegar al Congreso Nacional?

- Mi partido me pidió que fuera precandidato para el Congreso. Vamos a definir nuestra estrategia nacional y regional, una vez terminada la elección de gobernadores, donde espero que recuperemos la Región, por cierto.

- A su juicio, ¿cuáles son las principales dificultades que enfrenta la Región de Valparaíso y cómo deberían abordarse esos temas?

- La Región tiene un grave problema de seguridad, esto es la base para vivir en comunidad. Aquí hay que crear un sistema de investigación, apoyo legal a las víctimas, seguimiento a los

juicios para evitar su abandono. Nuestro gran problema es la inversión, el empleo, la salud, con inaceptables listas de espera por motivos ideológicos de no derivación al sistema privado, que es más eficiente y eficaz. En materia de vivienda y urbanización, a la fecha el Estado sólo ha entregado 14 casas a los damnificados del 2 de febrero. En transporte, el sistema actual no puede seguir, debe automatizarse el pago, mejorar y extender la red de ferrocarril. Hay que limpiar nuestras ciudades. Valparaíso y Viña del Mar son casos graves.

- ¿Cómo buscará mantenerse visible en los medios durante el tiempo que resta para las elecciones parlamentarias?

- Pretendo seguir cooperando a la Región con ideas, propuestas, críticas constructivas y, sin lugar a dudas, el control de las actividades públicas en las que se usan nuestros impuestos.

- El Core, tras la salida de nueve consejeros, incluyéndolo a usted, quedará más inclinado a la derecha. A su juicio, ¿eso es favorable?

- Efectivamente, el último mes de operación del Consejo Regional estará con mayor representación de la oposición. Espero que puedan seguir con la forma correcta de evaluación de proyectos que, en mi caso, permiti-

ó parar donaciones a ProCultura, por ejemplo.

RUMBO AL GOBIERNO

- De ser electo parlamentario, ¿cuáles son los temas que serán para usted prioritarios?

- Como parlamentario me preocuparé de legislar en beneficio de las personas, buscando la eficiencia del gasto público, rebajando los impuestos (contribuciones y renta). Además, el rol de control de la gestión de la administración midiendo resultados y exigiendo explicaciones y correcciones. Vuelvo al ejemplo de la reconstrucción de Viña del Mar o al desastre para la dignidad de las personas en la salud.

- ¿Cómo lograr que la ciudadanía recupere la confianza en la clase política?

- La confianza en la gestión pública se gana haciendo lo que uno dice que hará. Siendo intachable, directo y franco.

- ¿Cuál es su visión del Partido Republicano, a quien usted representa?

- El Partido Republicano es un partido joven, cuatro años, que es el de mayor crecimiento en votos, concejales y consejeros regionales. Estamos trabajando para ser gobierno el 2025, para lo cual nos capacitamos, formamos equipos, generamos programas. En resumen, hacemos la pega.

TOMAS DE TERRENOS

- ¿Cuál es su opinión respecto de las tomas ilegales en la Región de Valparaíso?

- En nuestra Región de Valparaíso, y en San Antonio en particular, el Gobierno promueve las tomas ilegales. Miles de personas en todo Chile están recibiendo una señal clara por parte del actual Gobierno respecto de la suerte que correrán las tomas ilegales a partir del caso de la megatoma de San Antonio. Mediante la fórmula de crear cooperativas entre los ocupantes ilegales, el Estado validará la compra de terrenos usurpados, para traspasarlos definitivamente a las personas, para hacer frente a la resolución de la Corte Suprema que mandata el desalojo de una toma que ocupa hoy más de 200 hectáreas y que habitan más de 1.200 familias. **CS**